

ARRASATE / La biblioteca se apunta al sistema de autopréstamo por radiofrecuencia

La biblioteca municipal sigue dando pasos para ofrecer un servicio moderno y atractivo y así satisfacer la demanda de los usuarios. Muestra de ello es la próxima incorporación al sistema de autopréstamo por radiofrecuencia RFID (Radio Frequency Identification). Se trata -según explican responsables de la biblioteca- de un nuevo sistema de identificación de objetos, en este caso libros, CDs y DVDs, por medio de ondas de radio. Esta tecnología tiene como base una etiqueta o chip que contiene los datos de identificación del objeto en cuestión y éste envía la señal a un receptor que la asocia con una base de datos.

Este nuevo sistema agiliza considerablemente los procesos rutinarios en la biblioteca, como son los préstamos y devoluciones o en el control de los objetos. «Hasta ahora hemos utilizado el sistema de códigos de barras, pero este nuevo sistema permitirá mejorar en comodidad, rapidez y seguridad los procesos rutinarios como los préstamos», señala Mertxe Pérez de Ciriza, responsable de la biblioteca.

Pero la implantación del nuevo sistema requiere un reetiquetado de los fondos bibliotecarios. Por ello, las bibliotecas de adultos e infantil, permanecerán cerradas del 8 al 12 de julio. Las labores de reetiquetado se realizarán a los 62.550 títulos que en la actualidad cuenta la biblioteca - 7.000 más en la de Santa Marina-. De este fondo bibliográfico 46.705 son libros, 5.610 revistas, 5.974 vídeos, 3.225 música y otros 1.036 (mapas, cd-rom...). A partir del próximo 15 de julio por tanto, los préstamos se realizarán a través del sistema por radiofrecuencia. El funcionamiento del servicio de autopréstamo en cambio, no se verá afectado. El usuario situará el carnet de socio en la máquina de autopréstamo para que el aparato lo identifique. Seguidamente, colocará el material seleccionado para que la máquina también lo identifique. En cuestión de segundos el ordenador táctil emitirá un comprobante del préstamo realizado.

63.451 préstamos

Desde que el palacio Monterrón cediera el testigo de la cultura al nuevo edificio en 2007, el número de préstamos y usuarios ha aumentado considerablemente. En 2006 fueron 44.851 los préstamos registrados antes de su traslado a Kulturate y en 2012 finalizó con 63.451 préstamos. Los socios también han ido en aumento. En 2012 la biblioteca registró 14.468 socios, 906 más que en 2011 y en 2013 la cifra ha aumentado hasta los 14.804 socios, 12.142 adultos, 2.583 niños y 79 organismos.